

EL CÁNTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año V.—Número 1.519

Director: DON JOSÉ ESTRANI

Viernes 30 de junio de 1899

Carlos M^c Conachy
DENTISTA

MUELLE, 34. 2.^a PARECHA

BALNEARIO DE LIÉRGANES

Agua sulfurada—cálcica—sulfúrica—azoadas
TEMPORADA OFICIAL: 10 DE JUNIO
AL 25 DE SEPTIEMBRE

Las aguas de este acreditado establecimiento, por su especial composición y mezcla gaseosa, tienen indiscutible especialidad en los padecimientos de la nariz, laringe, bronquios y pulmones en todas sus fases. Aplicables igualmente a manifestaciones herpéticas, escrofulosas y padecimientos uterinos. Se remite Memoria á quien la desee. Magnífico hotel, capilla y telegrafo. Médico director, don Cipriano Alonso.

Eugenio de la Vega

tiene el gusto de participar á su clientela y amigos su regreso y la apertura de su Laboratorio Químico, Lope de Vega, 15, para el día 1.^o de julio. 2-2

COMPANÍA DEL FERROCARRIL MINERO
CASTRO-ALEN

Desde el 1.^o de julio próximo se pagarán en los Bancos de Bilbao y del Comercio, á los respectivos depositantes, y en las oficinas de esta Compañía, el cupón de aquella fecha de las acciones especiales.

Castro Urdiales 26 de junio de 1899.—El Presidente del Consejo, Dionisio Martínez. 3-1

REORGANIZACIÓN

de la Hacienda española

De *L'Economiste*, de París, traducimos el siguiente trabajo acerca de los proyectos de presupuestos del señor Villaverde, trabajo firmado por el inteligente Mr. Paul Leroy-Beaulieu, que se le tiene por autoridad en la materia:

El ministro de Hacienda de España, señor Villaverde, acaba de dar á conocer el plan que ha concebido para reconstituir la Hacienda de su país. Es tarea difícil, y creemos que la ha hecho aún más complicada por no haber adoptado al día siguiente de la guerra, es decir, en el último otoño, ciertas medidas preparatorias que, dada la situación de España, eran perfectamente legítimas. Escribimos entonces que el Gobierno español debió reducir en un 40 por 100, al menos provisionalmente, el pago de los intereses de todas las deudas de la Península, suspender en absoluto la amortización y dedicarse á aligerar la situación del Banco de España de manera que fuera posible reanudar lo más pronto posible el pago en oro. Obediendo al hábito natural y tradicional en la Península de dejarlo todo para mañana y á los consejos poco previsores que le llegaban del extranjero, especialmente de la Bolsa de París, donde se había organizado una animada especulación sobre renta española, el Gobierno de Madrid creyó deber dar largas al asunto. De esta manera ha hecho más difícil la solución, además que se encuentra con las cotizaciones exageradas á que se ha llevado el exterior español, invocando su silencio.

Examinemos brevemente los proyectos del ministro. Aun haciendo justicia á sus laudables esfuerzos debemos comenzar declarando que no parece estar inspirado en buenos principios. El primer paso que debió dar era aliviar la situación del Banco de España, á fin de restablecer el valor de la peseta y parece que el ministro relega esto á segundo término. En virtud de la ley de 17 de mayo de 1898 el Banco fue autorizado para elevar la emisión de billetes de 1.500 millones á 2.500, lo que era de por sí un paso no bien meditado: el ministro propone ahora reducir este límite á 2.000 millones, cantidad que es aún excesiva: no concederá, según dice, la autorización para llegar á los 2.000 millones si el Banco no consiente en reducir el interés del 5 al 3 por 100.

Ciertamente es de aplaudir que el señor Villaverde procure obtener una economía en el interés que ha de pagar al Banco; pero esto es secundario: lo principal es desempeñarle, y lejos de permitirle elevar la circulación á 2.000 millones, reduciría gradualmente á 1.100 ó 1.200 en vez de los 1.500 á que asciende en la actualidad, lo que motiva una pérdida en el cambio de 20 á 25 por 100. Esta pérdida es lo que debería tenerse muy en cuenta para tratar de hacerla desaparecer y todo el organismo económico experimentaría un inmenso alivio.

Recuérdese la manera como se procedió en Francia después de la guerra de 1870-71: un hombre experimentado y previsor como el que más, Mr. Thiers, exigió que se consignase en los presupuestos una anualidad de 200 millones para reembolsar al Banco de Francia la deuda del Estado, que pasaba de 1.500 millones; fue el acto más juicioso que votó la Asamblea nacional. España, es indudable, no puede disponer de 200 millones por año; pero ha debido y debe, porque aún es tiempo, consignar 100 millones para rescatar su deuda con el Banco, á fin de reducir la circulación de billetes en tres ó cuatro años á 1.200 ó 1.100 millones, lo que con certeza haría que la peseta se pusiera á la par ó con pequeña diferencia.

Para obtener este resultado, España pudo perfectamente, con la aprobación de todas las personas competentes en asuntos financieros, reducir provisionalmente en un 40 por 100 el interés de todas sus deudas, incluso el exterior. No hay hacendista alguno, algo experimentado é imparcial, que no sea de esta opinión. Este método fue inaugurado con éxito por Mr. Thiers y la Asamblea Nacional, y ha sido confirmado por los arreglos, que con universal asentimiento y bajo la dirección de lord Rothschild, de Londres, se han efectuado con la República Argentina primero y después el Brasil. Recordemos que en virtud de estos arreglos la República Argentina redujo el interés de todas sus deudas, tanto interiores como exteriores, consagrando las economías á recoger papel moneda y poder mejorar el cambio.

Aunque el Gobierno argentino no ha observado con una regularidad absoluta las convenciones estipuladas bajo el patronato de lord Rothschild, sin embargo, ha conseguido una gran mejora en la situación del país y de su crédito, pues los empréstitos argentinos, tanto nacionales como provinciales, han adquirido más valor alcanzando cotizaciones que no se conocían desde hace mucho tiempo.

El arreglo del Brasil ha sido más radical aún, puesto que ha suspendido completamente el pago de los intereses de todos los empréstitos durante tres años para aplicar su importe á la recogida del papel moneda; y esta combinación ha producido efectos ventajosos, tanto sobre el cambio como sobre el valor de los fondos brasileños.

¿Por qué esta solución aplicada á Francia por Mr. Thiers y practicada en seguida no sólo con el asentimiento sino á instancia de las mayores autoridades financieras, por la República Argentina y del Brasil, que no podían invocar excusas tan legítimas como España, á causa de sus grandes y desastrosas, por qué esta combinación, que ha hecho en sus pruebas, no ha sido implantada en España? Este país no debe titubear, como hace tiempo

venimos diciendo, en suspender todas las amortizaciones y en reducir provisionalmente en un 40 por 100 los intereses, á fin de la Deuda exterior, para emplear su importe en aliviar al Banco y restablecer el valor de la peseta.

Obtando como lo hace, el Gobierno español sacrifica los intereses permanentes del país y hasta los de sus acreedores á los deseos y necesidades de la loca especulación sobre la renta exterior. Obedeciendo á hacendistas aventureros, sin ciencia y sin previsión, que no se ocupan sino del fin de mes, y á los intermediarios, que se pliegan más que en aumentar sus corrajes y se inquietan poco por lo que pasará dentro de dos ó tres años, y con mayor razón dentro de cinco ó seis, el Gobierno español abandona lo real por lo aparente: las cotizaciones momentáneamente elevadas de la renta española son lo aparente; la solidez, la sinceridad, el equilibrio del presupuesto son lo real.



El señor Monterde, hablando del motín de Zaragoza, ha dicho:

«La gente quiso entrar en el templo del Pilar para coger la espada que allí depositó el general Polavieja á los pies de la Virgen, como queriendo demostrar que no se engañaba á la Virgen ni á los aragoneses.»

Querían éstos coger la famosa espada y arrojarla al Ebro.

¡Qué amargura para el general Polavieja!

Muy grande debió de ser su pesadumbre al saber que, sin que nada le aplaque, quiso el pueblo humedecer la espada de Parañuelo. No podrá dormir tranquilo, si medita, don Camilo, que ha pretendido engañar con esa espada de filo á la Virgen del Pilar!

Ha insistido el señor Romero Robledo en que el programa del Gobierno ha sido por completo olvidado al llegar á la práctica.

Sería, de otro modo, el primer programa de Gobierno que se cumpliera. Y si no, recuerde los suyos don Francisco.

No cumplir los programas usos son viejos. ¡Ni siquiera se cumplen los de festejos!

Por eso el país está cada vez más encorinado con los políticos de todos los matices.

El señor Romero Robledo se extrañó de que al dirigirse al general Polavieja, le contestara el señor Silvea.

Consiste eso en que el ministro de la Guerra no podía hablar.

Tenía el hombre un nudo en la garganta y se había quedado además frío al saber que por poco los baturros le echan la espada al río!

Y si está él en Zaragoza, hubieran intentado los aragoneses arrojar al Ebro la espada con vaina y todo.

Para perspicacia *La Epoca*.

Según su modo de ver, apenas tiene importancia el cierre de tiendas. Esto ha sido una maniobra política en la que han servido de instrumento muchos comerciantes sin darse cuenta de ello.

¡Aja... ja!

Lo que no ha visto ni Dato lo ha visto *La Epoca* lista...

¡Eso es tener buen olfato y buena vista!

¡Que Dios se la conserve!

De *El Liberal*.

«La equidad debía ser la base de la nueva obra económica, y como la mayor parte de los capitulos de gastos tienen aumento, se ha desbordado el vaso que estaba lleno. Todavía las Cortes pueden poner remedio.»

¿Las Cortes?

No nos sacarán del paso y aunque los ministros llenen doscientas veces el vaso...

¡se lo beben!

Otro que bien baila.

La Información:

«No debe tomarse en serio á los que piden la revisión del proceso de Montjuich. Esa agitación es un pretexto para proseguir una campaña favorable al anarquismo.»

¡Anarquistas Canalejas, Moré, el conde de las Almenas, el director de *El Imparcial* y todos los monárquicos, más ó menos conservadores, que piden la revisión del escandaloso proceso de Montjuich!

¡Qué talento! ¡Qué intuición!

¡Qué luz tan privilegiada!

¡Vamos, que *La Información* está muy bien informada!

¡De pistón!

De *El Globo*:

«La rebelión asoma en las provincias; en Madrid, los más feroces advierten las señales del temerario de la zozobra y del desaliento. Los presupuestos proyectados son pérfidos. Es necesario que se apague la mecha con la cual, inconscientemente, los gobernantes pueden provocar una tremenda explosión.»

No les importa; ya lo han dicho.

«Cuentan con los «Maifers virgenes» para cobrar las contribuciones.»

Pues ya que contra los yanquis no se pudieron lucir, como llegue la ocasión ya se lucirán aquí.

Y es lo mismo.

Solución aceptable

del ferrocarril de Santander á Bilbao para el emplazamiento de la estación, no habrá habido, seguramente, ninguna persona imparcial y desapasionada que no considere resuelto el problema satisfactoriamente.

Así ha sorprendido á muchos la oposición que algunos concejales han hecho en la última sesión del Ayuntamiento á ese arreglo que la mayoría del pueblo, cuantos sólo tienen en cuenta el bien público, juzgan convenientísimo, dados los antecedentes de este asunto, y que sólo pueden considerarse inadmisibles quienes subordinan todo al fin de contrariar á determinadas personas.

Entrando de lleno en el fondo de esta cuestión nos encontramos con que el Estado, dispareadamente si se quiere, cedió á esa Compañía terreno en el relleno de la Dársena para edificar un aparcadero. Con esa cesión la empresa del ferrocarril tiene títulos bastantes para comenzar desde luego las obras y también para invocar la protección del Estado en el caso de que por la fuerza se tratara de evitarlo.

Bien ó mal hecha, la concesión existe, y si á la Compañía no se le proporciona otro terreno en cambio del de la Dársena, en la Dársena se meterá y eso es lo que todos queremos y debemos evitar y para eso fue nombrada la comisión que ha ido á Bilbao y conseguido que se acepte una solución que armoniza las aspiraciones de Santander con las de la Compañía del ferrocarril.

Santander lo que desea es que en el relleno de la Dársena se edifique; que sea la continuación de los jardines del Boulevard lugar destinado exclusivamente al esparcimiento público. Eso se ha conseguido amistosamente y todos debemos darnos por muy satisfechos. Las apelaciones á la fuerza, en que tantas esperanzas fluyen fundar algunos, no darían más que resultados muy lamentables y de que seguramente procurarían guardarse esos terroristas de guardarropía.



SIEMPRE IGUAL...

Cuando se extingue al caer el día la luz del sol tras de la abrupta sierra, y se van extendiendo por la tierra las pardas nieblas que la noche envía, todo pierde en el mundo su alegría, la flor se inclina, y al doblarse cierra el perfumado cáliz donde encierra los raudales de aroma que vertía.

Enmudecen los pájaros cantores, la obscuridad que avanza por Oriente todo lo cubre de mortal tristeza.

Así avanza entre dudas y temores el crepúsculo humano, lentamente, cuando la fría senectud empieza

Santiago Iglesias.

LA PRENSA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 29—12'30 t.

«El Liberal»

Dice hoy este periódico que aunque la calma se ha restablecido, esto es más aparente que real, pues queda un rescaldo que puede ocasionar grandes incendios si el Gobierno continúa en sus propósitos.

«El Imparcial»

El diario del señor Gasset se ocupa hoy de las frases que pronunció en el Congreso el diputado republicano señor Lletget, quien afirmó que el mobiliario de las dependencias de Marina de la Habana fue vendido á infimo precio y adquirido por los oficiales de la Armada, que lo trajeron á la Península en los buques de guerra, dejando, en cambio, abandonados, por falta de sitio para transportarlos, valiosos pertrechos de guerra.

Con este motivo muestra su asombro el popular periódico de la mañana de que para sostener tan pésimos servicios como el de Marina, se siga sacrificando al país.

La sal

Varios periódicos atacan el proyectado impuesto sobre la sal y dicen que, de aprobarse, se mataría la industria salazonera, de la que viven gran número de familias en muchos pueblos de la costa Cantábrica.

Las embajadas

Los mismos periódicos piden también que se introduzcan grandes economías en el ministerio de Estado, y al efecto indican que sólo deben sostenerse las embajadas del Vaticano y Francia, rebajando la categoría de todas las demás.

RICARDO.

Sinceridad electoral

No son los ministeriales, por lo menos los de esta provincia, gente que se pára en barras para realizar sus fines, buenos ó malos.

Nunca tuvieron freno sus aspiraciones; pero nunca creímos que llegara su atrevimiento á tanto como ha llegado actualmente con ocasión de las elecciones municipales, lo mismo aquí en la capital que en cuantos pueblos de la provincia les ha convenido.

Mal avenidos ahora con la vergonzosa derrota que han sufrido en el inmediato pueblo del Astillero y con que allí sea elegido Alcalde don Angel

Díaz, han discurrido incapaces, aunque para ello sea preciso atropellar la ley y el sentido común.

Cuentan con el admirable desahogo de la Comisión provincial y creen contar también con el apoyo incondicional del Gobernador, y con tales elementos van ellos á todas partes y acometen todas las empresas, seguros de darlas cima, por difíciles y absurdas que sean.

Para formular su pretensión de incapacitar á don Angel Díaz se fundan en que, según el artículo 43 de la Ley municipal, no pueden ser concejales quienes tengan contratos dentro del término municipal con el Ayuntamiento, con la Diputación ó con el Estado, ni los que tengan contienda administrativa ó judicial con el Ayuntamiento.

Con esto tienen bastante los ministeriales para solicitar la incapacidad de aquel señor. ¿Que éste no se halla comprendido en ninguna de las excepciones determinadas en ese artículo? ¿Qué importa? ¿No han hecho otras cosas por el estilo en Cabezón de la Sal y en Santander mismo para deshacerse de quien les estorbaba?

No tiene don Angel Díaz contrato dentro del Ayuntamiento ni con la Diputación ni con el Estado. Tampoco tiene contienda con ninguna de esas entidades; pero ahí del ingenio de los viequistas.

Hace lo menos cinco meses que el señor Díaz solicitó de la Diputación una indemnización por aumento de precio de materiales. La reclamación fue desestimada y ahí concluyó todo; pero no para los conservadores, que de eso quieren hacer una contienda y motivo por tanto para incapacitar al señor Díaz.

Creemos que tales propósitos no han de prosperar, mas no huelga hacerlos públicos siquiera sea para poner en evidencia la sinceridad electoral de los conservadores.

Desórdenes en Bélgica

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 29—3'40 t.

Meetings contra el Gobierno.— Manifestaciones tumultuosas.— Cargas de la policía.— Resistencia de la multitud.— Lluvia providencial.— Intervención de la Corona.

Telegramas de Bruselas dan cuenta de haber ocurrido graves desórdenes durante la noche última con motivo de los debates habidos en las Cámaras.

Se celebraron varios meetings, donde se pronunciaron violentos discursos contra el Gobierno por su política reaccionaria.

A la salida de los meetings los manifestantes, en número de unos 5.000, se dirigieron á los edificios donde se hallan instalados los ministerios y prorrumpieron en gritos contra el Gobierno.

La policía dio varias cargas, logrando

disolver á los manifestantes; pero éstos se rehicieron y recorrieron la ciudad en actitud tumultuaria.

La gendarmería cargó sobre los manifestantes, que se resistieron.

Los gendarmes hicieron fuego sobre las masas, resultando varios paisanos heridos.

Han sido ocupados militarmente varios puntos de la ciudad, los ministerios y demás centros oficiales.

La efervescencia era grande, temiéndose que se reprodujeran los sangrientos sucesos.

Los gendarmes son apedreados por la gente.

La torrencial lluvia que cayó á media noche hizo que los manifestantes se retiraran en su mayoría.

El Rey llamó al presidente del Consejo y al presidente de la Cámara de los diputados para tratar de la situación.

Se halla reunido el Consejo de ministros.

La situación es muy grave.

RICARDO.

EL POBRE JUAN

CAMPURIANA

Al revolver del camino, fuera de las pobres casas, se abre á los ojos la inmensa pradera que se dilata con el zig-zag azulado que deja el Ebro en su marcha y las sombras que proyectan á lo largo las montañas.

Al revolver del camino se ve todo el panorama, con mucha luz en el cielo, con aldeas lejanas, con verberos de dalle, con muchos carros que cargan con puntos que blanquean esparcidos y trabajan... De vez en cuando se oye la vibración acorada del afilar de los dalles que resuena en la montaña como la queja del pobre segador que no descansa; y también, de vez en cuando, repercute en la cañada el eco apagado y suave de las canciones lejanas que hablan de amores y llenan de melancolía el alma...

Deshecho por el trabajo el pobre Juan vuelve á casa, siguiendo el lento marchar de la carreta de vacas que, chirriando, en el silencio

del obscurecer avanza... Derrengado por la lucha el pobre Juan vuelve á casa: lleva un amargor muy grande y desconoce la causa; lleva una pena muy dentro, que ignora cómo se llama, una cosa que le abruma y que le pesa y le cansa, como cuando se nos mueren todas nuestras esperanzas... Aquel afán de luchar por las cosechas, le falta; aquel esfuerzo valiente por una vida tan mala; aquella resignación con su pobreza y desgracia, todo aquel suave deseo de vivir con la esperanza de que alguna vez su inútil mocedad será premiada... ¡Todo de su corazón lentamente se escapaba!

Y aquella tarde el dolor de la vida le abrumaba. Deshecho por un esfuerzo de bestia que come y ara, flagelado por la lucha, caminando casi arrastrado, sin un sueño en el alma, desesperanzado y místico de noche al pueblo llegaba. Algo como la protesta de su vida desgraciada, algo como rebelión pidiendo justicia santa allá en el fondo del pecho virilmente le gritaba. Y cuando pasaba, mudo, debajo de la ventana de aquella mujer que quiso también sin una esperanza, revuelta con claridad la atormentadora causa, roto el álamo misterioso y rebasada la valla por la rebelión gigante que en su espíritu se alzaba, lanzó, involuntario, al aire esta copla bien amarga:

«En querer y en trabajar la mi mocedad se pasa, y la tierra y la mujer tienen las mismas entranas...»

R. Sánchez Díaz.

LIQUIDACIÓN

Siendo la cuestión palpitante del día los presupuestos de Villaverde, creo de oportunidad presentar el siguiente balance á la consideración de los amables lectores de EL CÁNTABRICO:

Deuda total que por todos conceptos ha contraído España con motivo de las guerras, pesetas, 3.491.775.279'11.

Esta cantidad se descompone: Deuda legada, pesetas, 2.314.702.412'14.

Intereses y amortización anual de esta deuda, pesetas, 211.012.806'47.

Pasa al presupuesto general del Estado lo que sufragaban las colonias, y que asciende: pesetas, 259.056.960'47.

Déficit del 98-99 por causa de las guerras: pesetas, 47.000.000.

Rebajando ciento diecinueve millones que por la venta de Filipinas hemos recibido de los Estados Unidos, queda reducida la deuda actual: pesetas, 3.812.775.279'11.

Todo esto debemos, sin contar con lo que hemos pagado, que asciende á la exorbitante cifra de 1.969.855.214'18 pesetas.

De modo que las guerras nos han costado la friolera de pesetas 5.282.130.493'29.

A pesar de este desconsolador cuadro, que nos presenta la realidad, sigue el Ministerio Silvea aumentando los presupuestos ordinarios casi si fuéramos los más ricos del mundo, y sosteniendo con tesón incomprensible los caprichos de dilapidación de un Polavieja, pongo por caso.

Sabido es que este señor ministro, y general á la vez, ha introducido en el ministerio de la Guerra, al presentar á sus compinches los presupuestos de su departamento, el aumento de veintiocho millones de pesetas, más dos millones que gasta en cambio de guarniciones, hacen un total de treinta millones de pesetas.

Y si para muestra basta un botón, no se extrañe el Gabinete neo-conservador que el pueblo presente quiebra al enterarse de la buena voluntad que anima á los poderes de regenerar á la patria.

NOTAS ZAMORANAS

La bendición de los niños

Existe cerca de la capital, á inmediaciones del manso y transparente río Aliste y entre las dos hermosas frondas que con los nombres de Monte de Cantadores y Dehesa de Santa Engracia se conocen, un pueblo llamado Carbajales de Alba, de suelo pizarroso y áspero, terreno pobre y accidentado y cuyos hogares se hallan contruidos con desiguales láminas de pizarra de obscuro color, que da al conjunto triste y monótono aspecto.

Fundado tal vez en esa misteriosa ley de los contrastes que nadie se explica y que en la naturaleza se repite constantemente, los habitantes de aquel pueblo poseen la obsesión de los colores, y así se ve á sus garbadas mujeres vestidas con los más llamativos.

Ver la plaza pública en un día de gran fiesta es espectáculo que encanta y desvanece la vista y no parece sino que los pétalos de la más rica y variada flora tropical han caído entremezclados sobre la multitud salpicándola de pies á cabeza.

Sobre el severo y airoso traje de negro paño de los hombres, destácase vivamente la roja faja que rodea el recto talle; la blanquísima camisa de lino de laberínticos cuellos y puños bordados y el multicolor pañuelo graciosamente rodeado á la cabeza, de la que cuelga una de las puntas hasta los hombros, como tradicional remedo del turban.

Las mujeres muestran las amplísimas caderas sosteniendo manteos de fina lana roja, azules ó amarillos, bordados, que dejan al descubierto la firme y bien formada pantorrilla, cubierta de blanquísima y ajustada media; cubren el airoso tronco con finísimos y ricos justillos que contournean, en vez de aprisionar, como el antiestético

corsé, las bellezas que Naturaleza repartió sin escaseces ni miserias; colocan sobre el cuerpo finísimo pañuelo de Manila ó montañesa gabacha (que en Galicia llaman dengue) y pendientes del pelo, recogido en sencillo moño, cuelgan sedosas cintas de brillantes lentejuelas borlucias.

En este pueblo, que tan fervoroso culto rinde al color, pasó los primeros años de su niñez el grandilocuente Castelar, desde que todos sus biógrafos han caído, tal vez por ignorancia, y quién sabe si acaso pudo influir en sus deslumbradas imágenes esa oleada de vida y colores que creó los primeros años de su vida!

Porque, en efecto, nada puede herir tan vivamente un alma soñadora como este sencillo país en donde parece haberse aprisionado el iris para hacerle pasar ante la mirada estática del poeta sobre cuerpos que poseen todas las elegancias de la clásica línea griega, sobre un fondo gris y trístico como el que forman aquellas pizarras vividas.

Cuentan los naturales del país, que el llorado orador gustaba de pasear por entre los copudos árboles de Cantadores y las umbrías de Santa Engracia salpicadas por agreste cascada de ferruginosa agua y aromalizadas por las jaras y tomillos que cubren aquel quebrado suelo que en rápido declive baja hasta hundirse, formando el tortuoso cauce del Aliste, que mansamente corre entre juncos y espadañas, balanceando suavemente acuáticas plantas de anchas hojas que sobre la superficie se tienden como la pódica flor del loto.

Y, burla burlando, resulta que he escrito más cuartillas de las que acaso resista el más paciente lector, sin haber dicho una palabra de la Bendición de los niños, principal y acaso único objeto de este artículo. Pero como no es cosa de volver á empezar ni mucho menos continuar lo que ya, sin aditamentos, resulta largo y empachoso, quedese aquí lo dicho y en otro artículo hablaremos de lo que debí hablar ó escribir hoy.

Felipe Olmedo.

Concierto íntimo

El activo delegado de la Alcaldía en el servicio de incendios, señor Fresno, tuvo la excelente y plausible idea de preparar un concierto íntimo en observancia á los conceptos salientes, y con efecto se celebró anoche en el Parque de bomberos municipales, con asistencia del Gobernador civil señor González Rothwos, el Alcalde don Pinal, el secretario del Gobierno señor Ballesteros, los concejales señores Marqués del Robre, o Casanueva, Ignacio, Benet, López Moral y Sansano, varios invitados cuyos nombres, como no recordo ni representantes de la prensa.

El programa del concierto era selecto, y en él se puso de manifiesto de manera elocuentísima los grandes talentos hechos por la banda municipal bajo la experta batuta del señor Moreno Carrillo. Con una obra de dicho señor, escrita para el concierto de anoche, comenzó éste. Era un pasodoble titulado La brigada de bomberos, al que sirven de tema los toques de corneta de éstos, y es muy movido y alegre.

Cuando el público de Santander lo conoce, lo aplaudirá con igual entusiasmo que lo fue anoche. La apertura de Rómulo, obra musical erizada de dificultades y tan interpretada de una manera maravillosa y otro tanto corrió con la rapsodia Española, de Chabrier, obra de ejecución difícilísima. Los aplausos del auditorio fueron tan entusiásticos como merecidos.

Pero donde la banda municipal rayó á gran altura y demostró la pericia de su director fue en la apertura de Guillermo Tell. La hermosa obra de Rossini tuvo una interpretación esmeradísima, poniendo de relieve las innumerables bellezas que aquella atesora. En la fantasía de Sansón y Dalila y en la jota de Gigantes y Cabezudos se reprodujeron los primeros de ejecución y los aplausos de los oyentes. Si á la terminación del concierto alguien hubiera propuesto que volviera á comenzar, por unanimidad se hubiese aprobado la idea, pues la hora y media que aquí duró, minutos se nos antojaron á todos.

De esperar y de desear es que el concierto de anoche no sea el último. No terminaremos estos renglones sin felicitar al señor Moreno Carrillo, como compositor y como director, y al señor Fresno como organizador, pues el concierto fue excelente. Sólo faltó en él, para que también los bomberos trabajaran anoche, algo de Jugar con fuego.

El ferrocarril de Castro á Traslaviña. Anteaayer se recibió en este Gobierno civil un telegrama del director general de Obras públicas, facultando al Gobernador para abrir á la explotación pública las secciones del Castañar á Castro Urdiales y del Castañar á Traslaviña, del ferrocarril de San Juan de Múscos que Traslaviña.

El ferrocarril de Castro á Traslaviña

Con efecto, como queda para el Gobernador civil la oportuna autorización, ayer tarde recibió un telegrama del Alcalde de Castro Urdiales participando que se había inaugurado el repetido ferrocarril en medio del mayor entusiasmo.

Buen cargamento

Ha llegado á este puerto el vapor Rivero, procedente de Inglaterra, y ha desembarcado 45 cajitas que contienen las flores de 455.000 libras de oro, que reducidas á moneda representan la miseria de 12 millones de pesetas.

¿Suicidio?

Los pasajeros del vapor La Navarre, al ir á cenar anteañoche, echaron de menos á uno de sus compañeros de cuarentena: le buscaron por todas partes, pero inútilmente, pues en ninguna de las dependencias del lazareto ni en las alrededores le encontraron.

Ya á las diez de la noche, junto á una de las peñas de la parte Oeste de la isla que el lazareto ocupa, vieron un bulto, y aproximándose á él todo lo posible, se vio que era el cuerpo de un hombre, y, reconocido, resultó ser el pasajero que había sido echado de menos. Este se llamaba José Bláncos Lico, y durante la travesía había hecho una porción de extravagancias, siendo una de ellas la de venir ayudando á los encargados de pelar las patatas.

Ya en el lazareto, no dejó de quejarse de tener que guardar cuarentena, llorando porque no tenía un cigarro, según decía, para pagar los gastos de lazareto, y pasándose el día andando de un lado para otro, hablando solo, gesticulando y profiriendo palabras vacías de sentido, mezcladas con sollozos y lamentaciones. No era exacto que no tuviera un cuarto, pues poseía 31 centenes que, para que no se los robaran, entregó al director del lazareto señor Peláez.

Al caer debió tropezar con alguna peña, pues tenía una ancha herida en la cabeza. Puesto el suceso en conocimiento del Gobernador civil, éste ordenó que el director del lazareto, á presencia de la guardia civil y de varios testigos, levantara el cadáver del lugar que ocupaba, á fin de evitar que al subir la marea lo arrastrara, y dispuso que no salieran los pasajeros del lazareto hasta que comenzara á instruir diligencias el Juzgado correspondiente, por si en el hecho había algo de criminaloso.

Se telegraficó al Juzgado de instrucción de Santona, al cual corresponde la isla que ocupa el lazareto, y aquel delegó en el Juzgado municipal del Astillero para el comienzo de las diligencias. Personado éste en el lazareto procedió al reconocimiento del cadáver. Practicada la autopsia del cadáver será enterrado en el cementerio del lazareto.

Anoche prestó declaración ante el juez de instrucción de esta capital, por exhorto del de Santona, el médico del lazareto. Joven aún, cuando por su posición y sus condiciones, todo lo sonreía, la muerte ha venido á cortar la existencia de nuestro querido amigo don Mariano Gutiérrez Gómez de la Casa, que víctima de penosa enfermedad falleció anteaayer en el Puente de San Miguel.

Las muchas simpatías de que el finado gozaba se pusieron de manifiesto ayer con motivo de la conducción del cadáver del malogrado joven desde el Puente de San Miguel al panteón que la familia de Gutiérrez posee en el cementerio de Quijas. Si para tan gran dolor existieran lenitivos, gustosos los enviaríamos á la familia del finado, á la que acompañamos en el dolor que experimenta por tan sensible pérdida, asegurándole que su desgracia la consideramos como propia.

El "San Ignacio de Loyola"

Después de 19 días de navegación llegó ayer á este puerto, procedente del de la Habana, el vapor de la Compañía Transatlántica San Ignacio de Loyola, habiendo ocurrido á bordo durante la travesía tres defunciones de enfermedades comunes.

En la calle Alta fue la concurrencia muy numerosa durante las últimas horas de la tarde y las primeras de la noche. Tampoco faltaron bromas, aunque en ellas, como en las de la romería, se llegó la sangre al río, lo cual es de celebrar. Esta tarde se celebrará en Cúcuta la romería de San Pablo.

Club de Regatas

Hoy termina el plazo para la admisión de socios sin pagar cuota de entrada en el Club de Regatas.

Regatas

Como el único balandro que ayer hizo el recorrido fue el Matilde, éste es el que ha obtenido el premio.

Desde mañana 1.º de julio el precio de las tarjetas postales sencillas será de 0'15 de peseta; el de las dobles, de 0'25. Las cartas llevarán sellos de 0'20 por cada 15 gramos de peso.

El derecho de certificado será de 0'30 de peseta. Los telegramas de una á 15 palabras entre 0'50 y 0'75 de peseta, y fuera de la provincia, una peseta, más un sello de 0'10, que se pagará en todos los originales de telegrama ó telefonema.

En el mes de las 815 de la línea de Bilbao saldrán hoy para San Sebastián el capitán de artillería don Juan Delbós y el primer teniente del mismo cuerpo don Joaquín Usunaria Bernat, que mandaban las fuerzas de artillería que han guardado esta plaza.

Los citados oficiales se han conquistado en Santander innumerables simpatías, por lo cual su marcha será muy sentida. Nosotros los deseamos un felicísimo viaje y muchas prosperidades.

Cuestiones electorales

Ayer mañana llegó del Astillero una comisión formada por cinco de noventa vecinos de aquel pueblo, que vino con objeto de pedir al Gobernador civil que fije su atención en el expediente en virtud del que se trata de incapacitar al concejal electo don Angel Díaz. La comisión iba presidida por los diputados provinciales señores Pérez del Molino, Lavín y Fernández Baldo.

El señor González Rothwos prometió pasar el expediente á informe de la Comisión provincial, y resolver en justicia. La comisión salió muy satisfecha de la acogida que le dispensó el Gobernador civil.

Los catarros pulmonares, bronco-pneumonías y pulmonías se curan evidentemente por método abortivo. Este sistema no prospera sino aplicado con gran oportunidad. Generalmente es tarde cuando llega el médico, los habéis enfriado, por poco que sea? ¿Sentís ligero éspasmo en la piel, por una simple mojadura, adolorido, relente de un paseó á orillas del mar, por la salida del teatro, etc., etc? No esperéis á mañana. La oportunidad puede salvarlos de una muerte segura.

Una fricción general muy fuerte en todo el cuerpo, seguida de otra de agua de Colonia de Oive, sin temor al cambio de ropa, y habréis conjurado un gravísimo peligro. Millares de casos atestiguan la exactitud de estos consejos. Ha fallecido en Lugo el notable compositor gallego don Juan Montes, muy conocido en esta población, á donde vino dirigiendo el orfeón de Lugo, en un certamen musical aquí celebrado. Descanse en paz el notable músico.

Ayer fue detenido y conducido á la cárcel, á disposición del Juzgado de instrucción de esta capital, Jacinto Hidalgo García, que se apoderó del reloj de un compañero suyo de barco, y lo vendió en cuatro pesetas á un sujeto desconocido, en una taberna de Ruamenor.

Convocatorias

Se convoca á todos los ciudadanos de la Vanguardia federal del distrito de Santa Lucía á una reunión que se celebrará el sábado 1.º de julio, á las ocho de la noche, en su local de San Martín. Se suplica la más puntual asistencia. Santander 29 de junio de 1893.—El presidente, Ventura Lucas.

Se convoca á todos los ciudadanos de la Vanguardia federal del distrito de Santa Lucía á una reunión el viernes 30 del corriente, á las ocho y media de la noche, en el local de Santa Lucía, número uno, bajo, rogando la más puntual asistencia.—El secretario, Miguel Barberán.

El último número de El Progreso Agrícola y Pecuaria publica el siguiente sumario: Agricultura: La plaga de langosta. Cosecha de cereales. Los presupuestos y la clase agrícola.—Reformas en la enseñanza agrícola.—Nuevo forraje para los terrenos áridos.—La remolacha azucarera y los abonos fosforados.—El almendro (continuación).—Cultivo de las plantas medicinales.—Las flores y los insectos.—Mercados de cereales.—Mercados de cereales extranjeros.—Libros de agricultura, ganadería y veterinaria.—Cultivo de la patata (continuación).—La remolacha azucarera (continuación).—Aceitunas y aceites.—El aceite de oliva en Italia (continuación).—Uvas y vinos.—Abonos para las viñas.—Mercados en Francia.—Comercio de vinos con Inglaterra.—Mercados de vinos.—Ganadería: Cría y engorde de ganados en Illinois.—Mercados de ganados.—Veterinaria: La elección y compra de ganados para la cberías.—Lanas: Mercados de lanas.—Caza y pesca: De todo un poco.—Arboricultura: Abonos para árboles frutales.—Obras de actualidad.—Un libro nuevo.—Correspondencia de la Librería y de El Progreso Agrícola y Pecuaria.—Flores y plantas.—Obras recibidas: Un libro de Agricultura.—Anuncios.—Redacción y Administración, Librería Agrícola, Serrano, 14.

Cuando se posee alguna cosa buena, útil para socorrer la humanidad doliente, es un deber darla á conocer. Así se explica que la casa Müller Hermanos haga anunciar sin cesar los Farces de Washum en el reloj, puesto que hacen desaparecer los callos en tres días y sin dolor alguno. Deberían, pues, emplearlos sin tardar cuantos personas se ven acosadas por la necesidad de librarse de ese género de sufrimientos. Se hallan de venta en las farmacias, droguerías, zapaterías y bazares al precio de 2 pesetas.

Herrería y cerrajería

de PATRICIO PUENTE SETIÉN Calle de Media Luna, corralada de don Emilio Botín. 61

Se necesita un practicante de farmacia para Bilbao, de representación y esmerada práctica. Informará Pérez del Molino. 2-2

Papel Vitreux, elegante para cristales. Se vende por varas.—PARAISO DE LOS NIÑOS.

"Pianos de cola" para conciertos, sociedades y cafés, hay cinco de venta: 1.º Farster por 2.000 pesetas; 1.º Kaps 2.500 pesetas; 1.º Herz 2.600 pesetas, y 2.º Erard á 4.375 pesetas, todos nuevos y garantizados. Dotésio, música y pianos, Wad Ras, 7.—"Casa la más barata de España."

Edición Peters.—Gran rebaja de precios. Véanse los nuevos catálogos especiales. Dotésio, Wad Ras, 7.—"Casa la más barata de España."—Todo franco de correo.

Equipos y canastillas

ropa de cama, mesa y personal. El representante de LUIS DE GUEZALA, Bilbao por cuatro días en el Hotel Viuda de Redón.

Se necesitan aparadoras y oficiales de zapatero para clavado. Alameda Primera, número 14, fábrica de calzado de los señores Rodríguez y Pardo.

DR. CORPAS CASTANEDO, OCULISTA

Consulta de diez á dos. San Francisco, 13, 2.º

LA OBRA

El santuario de la Virgen de la Victoria

Se vende en esta Administración al precio de una peseta.

Don Elpidio de Mier

Se vende en esta Administración al precio de una peseta.

RICARDO CAMPO

DENTISTA PLAZA DE LAS ESCUELAS, 7. 1.º

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Sociedad de seguros sobre la vida

Con el mayor gusto reproducimos este artículo que publica la notable revista financiera La Estafeta: «La Equitativa» de los Estados Unidos en la rama del seguro sobre la vida, y la «Prudential» de Londres» en la del seguro industrial y obrero, son los dos ejemplos más elocuentes del extraordinario poder de la Asociación y de la Solidaridad humana; dos monumentos maravillosos que honran y enaltecen el seguro.

Respecto de la «Prudential» de Londres» podemos afirmar que ninguna otra Compañía dedicada al seguro hipotecario y obrero ha alcanzado un éxito mayor; ampero por lo que se refiere á «La Equitativa» no sólo podemos consignar que supera en mucho á la «Prudential» por varios conceptos (4), sino que ninguna Sociedad de seguros sobre la vida de las que existen, así en Europa como en ambas Américas, ha logrado alcanzar el desarrollo que «La Equitativa», lo mismo si se compara la importancia de sus operaciones como su solidez y fuerza financiera; más aún, para demostrar con sólo pocas palabras que no hay ejemplo en la historia de la vida que no haya alcanzado el de «La Equitativa», basta mencionar el hecho de que reunido el activo de las 17 Compañías de seguros principales de Francia, no alcanzan la cifra del activo de dicha colosal empresa, y otro tanto podríamos decir si el mismo paralelo hiciéramos respecto á igual número de Compañías alemanas ó austríacas, pues de las de Inglaterra nos faltan datos y sólo podemos afirmar que las cinco primeras Compañías inglesas no cuentan, ni de mucho, todas juntas, con un activo igual al de «La Equitativa».

Y por si alguien se imaginara que hay exageración en lo que acabamos de manifestar, véase en que términos se expresaba hace pocos años una importante revista de seguros: «—Es—decía refiriéndose á «La Equitativa»—la primera en todas partes, por lo inmenso de sus operaciones. Registrar el desarrollo continuado y progresivo, la fuerza poderosa, los elementos grandiosos con que cuenta, la equitatividad, el arraigo inquebrantable que el seguro sobre la vida ha conseguido en el mundo entero. Vencedora audaz de toda competencia, conquistadora de toda voluntad esquiva, dominadora de toda prevención contraria, «La Equitativa» ha logrado hacer de su nombre un símbolo de la institución.»

Para presentar «La Equitativa» á nuestros lectores basta con lo indicado, por lo que pasamos desde luego á analizar brevemente el último balance de esta poderosa Compañía, no dudando se convencerán, como lo estamos nosotros, de que no hay medio de sustraerse á la realidad y de dejar de conceder á «La Equitativa» la primacía en el seguro.

He aquí dicho balance, cerrado el 31 de diciembre de 1898:

Table with columns: ACTIVO, En 1898, En 1897. Rows include Bonos e hipotecas, Propiedades raíces, etc.

Fondo de seguros (6 reserva), 198898259'00 184191538'00. Todas las demás obligaciones, 2160550'27 2141595'20.

Total activo, 256869298'54 236876308'00. Total pasivo, 201058909'27 186333183'20.

Las cifras anteriores son la demostración más clara y elocuente de la potencia financiera de «La Equitativa» y del inmenso desarrollo de sus operaciones; tanto más, cuando esos números se hallan respaldados de la autoridad que á los mismos presta la comprobación oficial que se hallan sujetos los balances de las Compañías norteamericanas, lo cual es una garantía para el público, que no puede dudar de la exactitud de dichos documentos y de la de los datos que contienen, pues los balances están autorizados por los actuarios de la Sociedad, el interventor y auditor de la misma, la Comisión especial de la Junta de directores y el superintendente de seguros del Estado de Nueva York.

Para que nuestros lectores puedan comparar con la mayor rapidez los resultados de 1898 con los de 1897, hemos insertado ambos balances, pudiendo observarse el notable avance de «La Equitativa», pues resulta un aumento en el activo de 21.492.990 dólares; de 14.706.721 en el fondo de seguros ó reserva; de 1.677.017 en los ingresos generales; de 35.991.297 en el conjunto de capitales asegurados; de 11.088.046 en los seguros contratados en el último ejercicio respecto los de 1897; y de 6.767.315 dólares en el sobrante con relación también al de 1897.

Table with columns: Ejercicio 1893, Ejercicio 1898. Rows include Activo, Sobrante, Ingresos, Pagos.

Los beneficiarios que «La Equitativa» ha proporcionado al público se condensan en el siguiente dato: esta Sociedad, desde su fundación (en 1859), ha pagado á sus tenedores de pólizas la tabulosa suma de pesetas 1.595.130.836, ó sea un promedio anual de más de 40 millones, pues, en el mundo «La Equitativa» ha logrado, pero justo es del seguro el éxito más completo; pero justo es tener en cuenta que sus esfuerzos perseverantes y á un lizado mercado de fuerza de voluntad y de inteligencia, derroche de que manifiesto en las óderosas iniciativas de que constantemente ha dado muestras en las diversas combinaciones de seguros que ha popularizado por todos los países, adaptando á las exigencias de la vida moderna y á las múltiples necesidades y preferencias del público, y en las muchas y notables reformas y mejoras que ha perfeccionado el seguro de vida, ora con que ha perfeccionado de sus pólizas y liberando sus condiciones, ora mejorando de las necesidades de acumulación y distribución entre los miembros de la familia, ora estableciendo la indemnización de los contratos, tanto para las pólizas recientes como para las antiguas; en disputa de que, limitada al principio á los tres años después de la emisión de las pólizas, y posteriormente á dos, la ha fijado recientemente para su nueva forma de contrato, ó sea para sus pólizas libérrimas á un año, transcurrido el cual la póliza reviste el carácter de indispensable.

No es extraño, pues, que «La Equitativa» sea la más popular de las Sociedades de seguros sobre la vida, ni debe admirar tampoco que, por todo ese conjunto de favorables circunstancias, nadie discuta la bondad y exactitud de esta Sociedad internacional, digna del alto aprecio y merecida fama que ha sabido conquistar, no sólo por su riqueza, que es mucha, y por su desarrollo continuado, que es maravilloso, como hemos visto, cuanto por sus prácticas liberales, por los principios que informa su acertada organización y por el espíritu y tendencia, bien manifiesta, de sus administradores de atender con preferencia al interés de los asegurados.»

RESTAURANT "EL CANTÁBRICO" DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ. HERNAN CORTÉS (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCÍA MACRO. Teléfono número 200.

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA, COMEDORES AMPIOS E INDEPENDIENTES. Plato del día: Chuletas á la Papillot.

Más noticias telegráficas

DE NUESTROS CORRESPONSALES Madrid 29—3 m. (Recibido con retraso.) Proyectos de Hacienda La comisión de Presupuestos del Congreso aprobó el impuesto sobre las utilidades. El viernes será presentado al Congreso. El ministro de Hacienda pedirá autorización para plantear un proyecto, y solicitará que no dificulten su realización con discusiones, respecto de las reformas que se refieren á las Aduanas, los Tabacos y el Timbre.

El Alcalde de Santander Hay grandes dificultades para el nombramiento de Alcalde de Santander, por lo cual aún no lo ha firmado el ministro, pero creo que es seguro que se nombre al señor Horga. Madrid 29—12'30 t.

Aumento Hoy ha publicado la Gaceta una disposición aumentando el precio de los aparatos particulares en Correos. La Gaceta

Publica hoy el decreto ley cediendo á Alemania las islas Carolinas, Marianas y Palaos, excepto la isla de Guam. Del orden económico y administrativo publica las disposiciones siguientes: Autorizando al Gobierno para introducir en lo relativo al vencimiento de los billetes hipotecarios de Cuba, todas las disposiciones que se consignan en los nuevos presupuestos.

—Prorrogando por un año el concierto entre el Banco de España y el Tesoro para el servicio de la Deuda flotante, del Estado y de las Tesorerías. Suprimiendo la amortización del 4 por 100 y de las obligaciones de la renta de Aduanas. Se pagará trimestralmente el 13 por 100 del importe de los cupones presentados al cobro por los tenedores del 4 por 100 amortizable y el 23 por 100 á los que presenten los de Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas. Sigue suprimida la amortización de los billetes hipotecarios de Cuba. Madrid 29—3'40 t.

Tranquilidad Se han recibido telegramas de Zaragoza y de otras capitales noticiando que existe absoluta tranquilidad en ellas. Capilla pública

Hoy ha habido en Palacio capilla pública con objeto de imponer la birreta cardenalicia al Nuncio de Su Santidad en Madrid. Al acto asistieron el Gobierno, la nobleza y el Cuerpo diplomático.

NOTICIAS EL CANTÁBRICO

J. B. RUIZ, dentista BLANCA, 28, 2.º

L. Viña Lomba, oculista Consulta de 10 á 1.—Blanca, número 12

Aviso

Se suplica á los señores suscriptores de fuera de la capital, cuyos pagos han terminado, se sirvan ponerse al corriente en la brevedad posible, enviando el importe en libranza de fácil cobro, del Giro mutuo ó en sellos de correo.

Viaje perdido

Hace dos ó tres días llegó á esta población un pájaro de cuenta llamado Ruperto Flórez Bilbao, que se dedica á la honrada profesión de apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño, acompañado, según parece, de otro compañero de carrera.

Se ha prometido sin duda muy felices, prometiéndose pasar un verano fresco y provechoso en esta población, pero quiso su mala suerte que ayer por la mañana vino al Ruperto en la Pescajería, el agente Silverio López, que hace algunos años lo había metido en la trena.

Le invitó á que le acompañase al Gobierno civil, y como no supo justificar los negocios que á Santander le traían, fue conducido á la Cárcel. Antes de esto, parece ser que ante el Gobernador civil, á cuya presencia fue llevado, se quejaba de que en los días que llevaba viviendo en Santander, no había podido hacer nada.

Al compañero del detenido, se le sigue la pista.

Quarentena terminada

A las cuatro de la tarde de ayer salieron del Lazareto los pasajeros del vapor La Navarre. La orden de levantamiento de la quarentena la recibió el Gobernador civil anteañoche á las 12, pero se retrasó la salida de los cuarentenarios á consecuencia del accidente desgraciado acaecido en el Lazareto, y del cual damos cuenta en otro lugar de este número.

El día de San Pedro

Lo desahuciable de la tarde fue causa de que la romería que se celebraba en el granero de Monte no estuviera tan concurrida como era de esperar. Fueron, no obstante, bastantes romeros, y hubo alguna que otra bronca, aunque sin consecuencias graves.

RAMON GALLUD, taller de bronce

Se hacen aparatos de gas y luz eléctrica, instalaciones de agua, gas, timbres, teléfonos, pararrayos y luz eléctrica. Pídanse proyectos y presupuestos. Se hace toda clase de trabajos en metales. Calle de los Remedios, 12, teléfono 222

ULTIMA HORA

Recibidos desde las 2'40 de la mañana

Madrid 29—10'30 n.

La escuadra francesa

Telegrafían de París que la escuadra francesa del Mediterráneo se prepara para marchar con rumbo a Barcelona.

De viaje

Dicen de Barcelona que salió de aquella población para Madrid, hastante mejorado de su herida, el diestro Bombita.

Como aquí

De Buenos Aires comunican que se han verificado allí manifestaciones tumultuarias contra los presupuestos.

Los salineros

Se reunieron hoy los diputados salineros presididos por el señor Sagasta. Acordaron que una comisión visite al ministro de Hacienda con objeto de pedirle la libertad del comercio de la sal y la unidad de tributación.

No faltaba más

El ministro de Hacienda ha declarado que los maestros de escuela no están incluidos en el impuesto sobre las utilidades.

Las fuerzas del ejército

En la sesión de mañana los fusionistas se mostrarán partidarios de que el ejército permanente se reduzca a 80.000 hombres.

La Exposición de París

Pasan de 1.200 los expositores españoles que acudirán a la Exposición universal de París.

Votación del Mensaje

El Presidente del Consejo de ministros opina que el Mensaje de la Corona se votará dentro de tres ó cuatro días.

Ministros de jornada

Cuando la Corte vaya a San Sebastián serán ministros de jornada, primero el de Marina y luego el de Fomento.

Cultivo del tabaco

El señor Bushel ha presentado en el Senado una proposición para que mediante una indemnización puedan todos los Municipios cultivar tabaco, con arreglo á ciertas prescripciones que se determinarán en un reglamento especial.

Precauciones

Telegrafían de Murcia que en aquella capital se han tomado precauciones, pues se sabe por confidencias que se preparan nuevos desórdenes.

De Zaragoza

Dicen de Zaragoza que se teme que en aquella población haya nuevos tumultos, por lo que están acuarteladas las tropas.

En calles y paseos hay un inmenso gentío que circula con toda tranquilidad hasta ahora.

La escuadra española

Comunican de Santa Cruz de Tenerife que para Cádiz la escuadra de instrucción.

La escuadra francesa

De Cádiz telegrafían que salió de aquel puerto para el de Barcelona, la escuadra francesa del Mediterráneo.

El ejército yanqui

Telegrafían de Washington, que MacKinley firmó un decreto elevando á cien mil hombres el efectivo del ejército permanente.

Noticia desmentida

De Washington comunican que ha sido desmentida la noticia de que fuese á reemplazar al general Otis el general Miles.

Desde Rennes

Telegrafían de Rennes que ha llegado á aquella población la esposa del capitán Dreyfus.

La fiesta nacional

Los toros de Carreros lidiados esta tarde resultaron buenos y valientes, excepto el último.

Licenciamiento

En vista de que Polavieja ha declarado que tiene el propósito de licenciar sus huestas, las Juntas polaviejistas se han disuelto y se consideran en libertad de acción.

Banquete

El sábado se verificará en Palacio un banquete en honor del Nuncio.

Lo que dice Polavieja

Polavieja dice que, aunque en el presupuesto figura el contingente de 108.000 hombres, realmente el efectivo del ejército es 80.000, pues los restantes disfrutan licencias trimestrales, ilimitadas y por otros conceptos.

En Barcelona

Telegrafían de Barcelona que algunos comerciantes quieren cerrar el lunes y otros se oponen.

Se teme que ocurran conflictos

Varios centros comerciales están dispuestos á no pagar los recargos de los impuestos.

RICARDO.

Ferrocarriles de Santander á Bilbao

Desde el día 1.º de julio próximo se pagarán en los Bancos de Bilbao y del Comercio, de esta villa, y en Santander en las oficinas de la Compañía, Muelle, 13, los cupones de sus Obligaciones. Vendimientos 30 de junio de 1899, de Santander á Solares, y 1.º de julio próximo de Santander á Bilbao y Cadagua. Bilbao 20 de junio de 1899.—El presidente del Consejo de Administración, Victor de Chávarri.

Ferrocarriles de Santander á Bilbao

DIVIDENDO A LAS ACCIONES Desde el día 30 de junio actual se pagarán en los Bancos de Bilbao y del Comercio, de esta plaza, y en Santander en las oficinas de la Compañía, Muelle, número 13, un dividendo de 3 por 100 por los beneficios obtenidos durante el año de 1898, á cambio del cupón número 4 de las acciones de la misma. Bilbao 23 de junio de 1899.—El presidente del Consejo de Administración, Victor de Chávarri.

Santanderinos

¿Queréis disfrutar de platos bien condimentados, económicos y con esmero? Visitad la fonda de «La Unión», Santa María, 18, 2.º

Jabonero

bien práctico, se necesita. Dirigirse á don José Obeso, calle de Barcelona, número 1, piso 2.º derecha (Molnedo).

Se necesita

un oficial de barbería. Somorrostro, 8.

GRAN BUÑOLERIA MADRILEÑA

Este acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que, debido al mucho pedido que hace á diario, le es imposible poner puesto en la verbera. Así es que el que quiera comer los exquisitos buñuelos y churros que fabrica esta casa, ya lo sabéis; y no fiarse en las imitaciones, que no resultan buñuelos y churros verdad. 10—BURGOS—10 3—3

Traspaso

Se hace de un establecimiento de vinos y comestibles, por ausentarse su dueño. En esta imprenta informarán. 8—2

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES

Santander á Bilbao

El Consejo de Administración de esta Compañía ha dispuesto convocar á junta general extraordinaria de señores accionistas para el día 3 del próximo mes de julio y tres y media de su tarde, en las oficinas de la Dirección, Arbieto, 1, principal, á fin de tratar sobre la propuesta presentada por el Excmo. Ayuntamiento de Santander para el establecimiento de la estación de viajeros en esta capital.

Tienen derecho de asistencia á dicha junta los que posean ó representen por lo menos diez acciones, siendo preciso para ejercitarlo depositar en la Caja de la Compañía los resguardos acreditativos, á cambio de los cuales se facilitarán cédulas nominativas, en las que se expresará el número de acciones.

Bilbao 28 de junio de 1899.—El presidente del Consejo de Administración, Victor de Chávarri.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO

DEL NORTE DE ESPAÑA

El Consejo de Administración de esta Compañía tiene el honor de participar á los señores portadores de Obligaciones de la misma que desde el día 1.º de julio próximo se pagarán:

1.º El cupón número 32 de las Obligaciones de 3.ª serie de la línea del Norte, á razón de pesetas 7'125 por título.

2.º El cupón número 43 de las Obligaciones de tercera serie de la línea de Tudela á Bilbao, á razón de pesetas 6'25 uno.

Los pagos se efectuarán: A. Los cupones de las Obligaciones de tercera serie de la línea del Norte: En Madrid, en la estación del Norte y en el Crédito Mobiliario Español; En Barcelona, en el Crédito Mercantil; En Santander, en la Pagaduría principal de la Compañía.

B. Los cupones de las Obligaciones de Tudela á Bilbao: En Madrid, en la estación del Norte y en el Crédito Mobiliario Español. En Bilbao, en el Banco de Bilbao. En Santander, en la Pagaduría principal de la Compañía.

En Barcelona, en el Crédito Mercantil. Los tenedores de los títulos comprendidos en la letra A que prefieran presentar sus cupones en el extranjero podrán cobrarlos por medio de los banqueros de su elección.

Los portadores estarán atendidos al descuento de los impuestos que les afectan, según las leyes. Madrid 14 de junio de 1899.—El Secretario del Consejo, Pedro Méndez de Vigo.

Fábrica de aglomerados de mármoles

en distintos colores Hay dos distintos modelos de bañeras para bañerío y uso particular, como fregaderas, lavabos, veladores, peldaños figurando alfombra, clase y resultado excelente. Fábrica de mosaicos de VENANCIO VALDERRAMA Burgos, 39 y 41.—Santander

FABRICA DE ABONOS MINERALES

de Bernardo Argumosa.—Torrelavega Pídanse catálogo de precios, clase y modo de usarlos. Se venden también las materias primas.

Jarabes pectorales

contra la tos, 1 pe seta frasco. Blanca, 40, farmacia

Ciclos «Victoria»

Representación exclusiva para toda España, Juan Pardo, Alameda Primera, 16, Santander. Accesorios, alquileres y reparaciones

Más barato y mejor que en París

MÁS BARATO Y MEJOR QUE EN CHICAGO Más barato y mejor que en Barcelona GRAN NOVEDAD AMPLIACIONES CON MARCO DESDE 5 DUROS FOTOGRAFIA de CLAUDIO GOMEZ Martillo 2 (Palacio de Pombó)

Se alquila

una casa en Hoz de Anero, á tres minutos de la estación. En esta administración se informará.

Café y RESTAURANT DEL ANCORA

Conciertos todas las noches por los señores Valls é Imaz.

En el barrio de Cajo, lindando con la carretera y tranvía, se arrienda ó vende una casa de campo con jardín y accesoria. Informará su dueño don Fernando Balduino, en Campogiro.

Baños termales de Molinar de Carranza

Aguas cloruro-sódicas, bicarbonatadas, nitrogenadas. Según el análisis hecho por el eminente químico doctor Garagarza, son las aguas más nitrogenadas de España (98 y 100 por 100 del desprendimiento de gas). Por esto se aplican con feliz resultado en los enfermos de pecho, catarros de todas especies y tisis incipientes.

Por los dolores de cólico y la litina que contienen para las afecciones urinarias; los reumatismos en general y sus derivaciones; parálisis y neuralgias; dispesias y gastralgias, facilitando en todos los enfermos abundantes orinas, ó en su caso arrojando arenillas rojas y blancas.

Importantisimas reformas.

Estación telegráfica.—Dos correos.—Viaje por el ferrocarril de Santander á Bilbao hasta el mismo establecimiento (Apeadero Molinar).

Traspaso

Se hace de un establecimiento de comidas y bebidas por ausentarse su dueño. Informarán Puentes, 12, entresuelo.

Se necesita

un oficial de zapatero en Torrelavega. Informarán barbería de Delgado, Torrelavega.

¿Quién no acude á EL CIELO!

A COMPRAR

BOINAS, á elegir, en todos tamaños, á 3 reales una. CRETONAS, colores, á 0'15 vara. LINONES, negros y blancos, á 0'20 vara. PERCALINAS superiores, negras y blancas, á 0'20 idem.

Céños novedad, á 0'60 céntimos vara.

NO CONFUNDIRSE

La tienda EL CIELO, en Puerta la Sierra, está dispuesta á vender á precios nunca vistos.

Gámara de Comercio de Santander

Se convoca á los señores socios para celebrar Asamblea general extraordinaria en el local de la Sociedad, á las siete de la tarde del día 1.º de julio próximo.

ORDEN DEL DIA

Designación de tres vocales para la Junta de Obras del Puerto, uno de los cuales deberá pertenecer á la clase de navieros ó armadores. Santander 17 de junio de 1899.—El secretario general, Faustino Odrizola.

Se admite chico de escritorio

En esta administración informarán. 4—2

El Nuncio pronunció un discurso enalteciendo las virtudes de la Reina Regente y haciendo votos por la prosperidad de España.

Un siniestro

Un incendio ha destruido esta mañana el cocherón de la Compañía de los tranvías del Norte.

Ocho coches quedaron reducidos á cenizas y las pérdidas se calculan en 40.000 pesetas.

Sin novedad

Desde Port Said telegrafía al Gobierno el general Ríos, diciendo que la expedición de repatriados que viene para la Península no ha tenido novedad.

Autorización

El ministro de Hacienda ha logrado al fin la autorización de la minoría fusionista para plantear desde 1.º de julio las reformas de los nuevos presupuestos referentes á derechos reales, títulos de grandeza, Tabacos, Aduanas y Timbre.

Las demás minorías se oponen á esta concesión.

El señor Romero Robledo se opone resueltamente á la autorización de la ley del Timbre, que dice debe ser objeto de amplia discusión.

RICARDO.

Extranjero

Madrid 29—12'30 t.

Desórdenes

Dicen de Berlín que los mineros de Westfalia, que están en huelga, han cometido graves desórdenes.

Intervino la policía, produciéndose con este motivo luchas reñidísimas, de las que han resultado muchos heridos.

Se han enviado tropas para mantener el orden. Madrid 29—3'40 t.

Noticias de Rennes

De Rennes telegrafían que más de 2.000 personas han desfilado por la casa que habita mad. Dreyfus.

Se ignora cuándo llegará su esposo. La animación que reina en Rennes es extraordinaria.

RICARDO.

ANUNCIOS

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA LA PREVISIÓN Banco vitalicio de Cataluña COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, REENTRAS domiciliadas en Barcelona desde 1880 Esta sólida y acreditada Compañía nacional se dedica exclusivamente al ramo vida, que es una de las instituciones más necesarias al bienestar de las familias. Por medio del seguro vida toda persona previsora y apta puede crear ó aumentar su capital, ya sea para sí mismo, ya para sus herederos, ya para un fin piadoso ó obra benéfica. Para más informes, primas, etc., dirigirse al Delegado DON JOSÉ RODRIGUEZ LÓPEZ Velasco, 1 (junto al Banco de España) SANTANDER

Interesante

Los padres, hijos ó viudas de todos los militares fallecidos en la guerra de Cuba, del vómito, fiebre amarilla ó por consecuencia de heridas recibidas en campaña, tienen derecho á una pensión del Estado.

Para informes y demás concerniente al asunto diríjense á don Modesto Martín, Agente de negocios, Blanca, 19, 1.º, Santander.

Maz, alubias, habas y cebada

Hay grandes existencias que se venden á precios muy arreglados. Diríjense en Santander á don Leandro Hermosilla.

sa negruzca del parador donde se renovaba el tiro, con sus paredes oscuras y su tejado musgoso.

Al llegar á él me dijo el mayoral: —¿Le ve usted? Pues está igual que hace treinta años, cuando ocurrió lo que de jo referido.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

las jarras. Las mozas cesaron en el toque de las panderetas y en el baile, y en animosos grupos, cantando y riendo, se dirigieron al centro del pueblo tranquilos y satisfechos de la huelga del domingo y dispuestos á repetirla siempre que la ocasión se presentara y hubiese, como en aquél, mozos con quienes bailar y un sol espléndido que alegrara con sus rayos y animase con su fuego. Los muchachos corrían jugando unos con otros, cayendo y golpeándose, atormentando á los perros, apedreando á los manzanos de las huertas que encontraban á su paso y siendo el terror de las viejas del pueblo.

Sólo Cruceca, en medio de la general alegría y alborozo de sus convecinos, permanecía indiferente y muda, lucía su mejor justillo, su más pintoretada falda, su pañuelo de seda de colores más brillantes y en sus orejas las arracadas de oro que heredó de su madre, como ésta á su vez lo había hecho de la suya y fueron traídas de Méjico por un capitán de caballos, deudo de la familia, fundador de la capellanía que servía don Servando, el señor cura de la parroquia en la capilla del Carmen. Sola, en toda la tarde no quiso acercarse al baile, donde se divertían sus compañeras y se entretuvo paseando á orillas del río por los senderos que cruzaban en todos sentidos el robleal, que era punto y sitio de reunión en las fiestas del pueblo. Y á la verdad que mejor sentaba á su talle esbulto y á sus manos finas y delicadas,

cas, no pude sustraerme al desagradable efecto que tal noticia me causó.

Volví á mi coche, que ya los viajeros que en él había reclamaban mi presencia, y salí de Andújar con el pensamiento confundido por las diversas ideas que atropelladamente acudían á él, sobreponiéndose las unas á las otras.

Los deseos de ver á Irene, amortiguados hasta entonces por la distancia y el juramento que la había hecho, renacieron con tal fuerza que desde aquel día fueron ya mi único objeto. El amor que la profesaba ardía con tal fuego que jamás había sentido vehemencia como la que agita mi corazón, obligándome á buscarla, aunque para ello hubiese tenido que atravesar el Océano.

Y tomando mi resolución, en uno de los viajes que hacía á Andújar entregué el coche y los caballos á su amo, y con algunos ahorritos que había reunido, aunque no muchos, pues nuestro oficio no es para enriquecer por los gastos que ocasiona, tomé el tren, y sin detenerme en Madrid más que lo indispensable, seguí mi viaje á la Montaña, llevado por la ilusión que me traía completamente loco.

Quando llegué al pueblo Irene no estaba.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

cas, no pude sustraerme al desagradable efecto que tal noticia me causó.

Volví á mi coche, que ya los viajeros que en él había reclamaban mi presencia, y salí de Andújar con el pensamiento confundido por las diversas ideas que atropelladamente acudían á él, sobreponiéndose las unas á las otras.

Los deseos de ver á Irene, amortiguados hasta entonces por la distancia y el juramento que la había hecho, renacieron con tal fuerza que desde aquel día fueron ya mi único objeto. El amor que la profesaba ardía con tal fuego que jamás había sentido vehemencia como la que agita mi corazón, obligándome á buscarla, aunque para ello hubiese tenido que atravesar el Océano.

Y tomando mi resolución, en uno de los viajes que hacía á Andújar entregué el coche y los caballos á su amo, y con algunos ahorritos que había reunido, aunque no muchos, pues nuestro oficio no es para enriquecer por los gastos que ocasiona, tomé el tren, y sin detenerme en Madrid más que lo indispensable, seguí mi viaje á la Montaña, llevado por la ilusión que me traía completamente loco.

Quando llegué al pueblo Irene no estaba.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

—¿Y qué pasó? —Pues nada, que yo me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre, y me quedé allí, como siempre.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN', 'ANUNCIOS', 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists prices for subscriptions in different regions and for various types of advertisements.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS. - NÚMERO ATRASADO, 10 IDEM. - PAGO ADELANTADO. - CADA ANUNCIO TIENE 15 CÉNTIMOS DE RECARGO POR IMPUESTO DEL TIMBRE

Compagnie Générale Transatlantique

VAPORES CORREOS FRANCESES



MAGNIFICOS VAPORES DE 4000 TONELADAS

VIAJES RÁPIDOS DIRECTOS

Habana y Veracruz

Salidas el 22 de cada mes

El 22 de junio saldrá de Santander el magnífico vapor nombrado

FRANCE

Admite carga y pasajeros, para los que tiene espaciales camaras; á los de tercera, clase de los de pan fresco y vino todos los días.

á bordo hay cocineros y criados españoles

Se da excelente trato y se habla español.

Para Colón, con escalas en Point-á-Pitre, Basse-Terre, Saint-Pierre, For de France, Trinidad, Carrizpano, La Guaira, Puerto Cabello y Sabanilla.

Saldrá de este puerto el 27 de junio el vapor

SAINT LAURENT

Para más informacion, diríjase á sus consignatarios en Santander, señores R. DE VIAL Y HERMANO, Muelle, 22, teléfono número 86.

Advertisement for 'PILDORAS Y JARABE de BLANCARD' for anemia and blood purification. Includes a small illustration of a person.

Ayuntamiento de Carranza

SUBASTA

El domingo 9 del próximo mes de julio, á las tres de su tarde, se verificará en el salon de sesiones de esta Casa consistorial la subasta para la construcción de un Matadero público, bajo el plano, presupuesto y condiciones que se encuentran de manifiesto en la secretaría municipal todos los días hábiles.

La subasta se celebrará por el sistema de pliegos cerrados y con sujeción al modelo que se facilitará en la referida secretaría.

Carranza 23 de junio de 1899. - El Alcalde, Francisco Hernáiz.

Pintor de coches

Se necesita uno que sepa pintar bien, filetear y hacer letras.

Diríjese á Graciano Díez, taller de coches, León.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial". Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz".

Las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atómica, catarral, fermentativa) y la distensión de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchazón de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholismo, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

Las dispepsias intestinales cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como preventivo.

La disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen. La gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el vómito ocasionado por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 750 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y centro de especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

Advertisement for 'ESTÓMAGO' medicine, 'QUEZARAL DIGESTIVO' by Dr. Carceller, and 'MADRES, OÍD' cream.

Advertisement for 'MADRES, OÍD' cream, 'JOVENES' medicine, and 'SE VENDE PAPEL VIEJO'.

Advertisement for 'CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS' for urinary ailments, 'TIPOGRAFIA DE CANTABRICO', and 'MILES PIZAS'.

Advertisement for 'TIPOGRAFIA DE CANTABRICO' and 'MILES PIZAS'.

Advertisement for 'Vino de lactofosfato de cal de MOLINO' for children and mothers.

Advertisement for 'PURGACIONES' medicine.

Advertisement for 'CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS' for urinary ailments.

ba en él, pues su pobre madre, que ya era muy anciana, había muerto; realizó los escasos bienes que de aquella habían quedado y marchó en busca de una nueva familia que fuere su amparo y la prestase el apoyo moral que la faltaba. Tal ausencia me contrarió en extremo, y después de muchas pesquisas é indagaciones averigüé que se había ido á casa de una tía, hermana de la madre, que vivía á pocas leguas de aquí, más allá de San Andrés.

CRUCETA Los últimos rayos del sol herían oblicuamente la inmensa bóveda que formaban las copas de los castaños, nogales y robles que se agrupaban al rededor del pueblo; las sombras ascendían poco á poco envolviendo los troncos, y de todos los ámbitos de la arboleda partían esos múltiples sonidos de la naturaleza y del hombre que preceden á la noche, el són de la esquila del ganado, el ladrido del perro, el canto de las ranas y los insectos, el chirrido de las carretas y las voces de los que regresaban á sus hogares, sobresaliendo entre tanta algarabía, como nota la más preciada, el canto del ruiseñor, oculto entre el ramaje de los laureles. Los mozos en el corro de bolos dejaron el juego y apuraron hasta la última gota el vino de

123 resguardarlas con la boina para impedirlo. Y por último, ¿qué fue de Irene? le pregunté después de un rato de silencio. —Ah! bien! pasó una vida feliz, como no podía menos de ser. —¿Con la tía? —Cál no, señor; con sus hijos; hoy es mujer casi vieja, pero aún se la conoce que ha sido hermosa. —Pero, ¿si no tenía familia con el Furiel, según usted ha contado? —Pero la tuvo conmigo. —¿Cál se casó usted con ella? —Pues qué creía usted, que iba á venir de Andalucía sólo por el gusto de verla? Y lanzando una alegre carcajada, el mayor arregló las bridas que llevaba sujetas con la mano izquierda y empujando el látigo. —Caballero, me dijo, la conversación ha sido larga y nos hemos retrasado un poco; ya salimos de la Cala y hay que ganar el tiempo para llegar á la hora. Y arreando los caballos, los puso al trote largo. El camino ancho y recto se abría ante nosotros entre dos filas de árboles, pasadas ya las revueltas anteriores; á uno y otro lado se veían otra vez campos de maíz envueltos entre el polvo que levantaba el coche; á lo lejos se oía el rumor del mar cada vez más apagado por la distancia y el ruido de los cascabeles, y, enfrente, á orillas de la carretera, entre el ramaje de los árboles, se destacaba la ma